



発行所
三池炭鉱労働組合
大牟田市不知火町2
電話 (53) 3033番
(53) 3034番
編集兼 前川 哲也
発行人
半年間1,200円 送料共

裁判公判日程
大災害裁判公判 六月二十七日
日午前十時から福岡地裁で。前
回に引き続き、会社側弁護団に
よる反対尋問の予定。
九・二八 坑内火災裁判公判

判 七月三日午後一時十分から福
岡地裁で。吉田晴病院長に対す
る、会社側弁護士による反対尋
問予定。
もともと五月二十一日の予定だ
ったのが、裁判所の都合で右のよ
うに変更されたもの。

立場から石炭政策を見直し、国内
唯一のエネルギー資源である石炭
——特に国内炭の三千万トン以上
の需要体制を柱に、明確な位置づ
けをすること。
(2) 将来にわたり、国内炭の安定
供給をめぐり新鉱開発・再開発を
積極的にすすめること。
(3) 国内炭の優先活用の原則にも
とつき法的措置を講じ、海外炭の
輸入については政府機関が一括購
入、国内炭と同等にあくまでエネ
ルギー供給の安全保障の立場から
販売を行うための機構を設置する
こと。

(4) 国内炭の安定供給は政府が責
任を負うべきで、当面石炭特別会
計制度を堅持し、生産費を償い、
再生産を可能にする炭価決定ルー
ルを確立すること。
(5) 坑内の広域化、深部移行に対
応して有効な保安対策を確立し、
またそのための技術研究の開発を促
進すること。
(6) 労働力確保のため、福利と勞
働時間短縮など、地下産業にふさ
わしい労働条件確保のための行政
指導を強化し、安全・生産体制の
確保とその技術者・熟練労働者育
成のための国の養成機関を設置す
るなど、国の助成を講ずること。

——また夜明けの要結だろうと
思っていたが、その通りだった。
——三百二十万トンのことだ
要結するほどなら、最初からスト
ライキなどいわずともよかった
ろう。
——一方、せめて四百七十万と
いう要求の満額獲得を、とほりき
っていたのが、かたじけなく。

——大牟田市内の病院に働いて
いる准看護師の娘が月給十八万円。そ
れに比べるとお話にならない。三池
炭鉱の賃金は、中小企業以上に低
い。
——ボーナスを取らないと、生
活保護家庭の保障より四万円〜五
万円は低い。
——港務所で働く一部「港務作
業関係」の者だけに、港務年金が
出るようになったが、これはかえ
って働く者同志の間に感情的な
溝をつくることにもなりかねず、
矛盾をはなはだし。

国の唯一のエネルギー(石炭)を守れ

石特委に対策を要請

炭労など労働三団体が

炭労は全炭鉱・全職協と意思統一、このほど衆議院石特委に対し、石炭関係労働団体としての重要な政策要求を提出した。

衆議院石炭対策特別委員会(岡田利春委員長。衆議院議員を中心
に構成)は、四月二十四日その職
員懇談会を開き、今後の石炭政策
について、関係三労働組合(日本
炭鉱労働組合、全国石炭鉱業労働
組合、全国炭鉱職員労働組合協
会)の代表(森田久雄炭労委員
長、岡新一全炭鉱委員長、鈴木照

生全炭鉱協議長)を招いて意見を
聞いた。
その際炭労の森田委員長が関係
三労働組合を代表して立ち、その統一
した意志にもとづき「代替エネル
ギー元年と呼ぶにふさわしい、第
七次石炭政策の樹立こそが急務
だ」として、国内唯一のエネルギー
資源である国内炭の需要・生産
体制の確立など、具体的な要請事
項を明らかにし、石特委(石炭対
策特別委員会)の各委員に尽力・
支援を要請した。

要請の内容
要請事項内容は、ほば次の通り
である。
(1) エネルギー供給の安全保障の

炭鉱労働者が「今年は……」と
期待した春闘は、またしても期待
はずれで終わった。一方平均三三三
十円という低賃金上げは、はたし
て職場にどう受け入れられたか。
次はおもに、低賃金の抗外職場
から寄せられた声である。

「早く早く」と呼んでいる
三月の風よさようなら
四月の雨よさようなら

紙吹雪のなか流れゆき
胸はれば足並みそろそろ
高く掲げるプラカードの
怒りの言葉の文字光る
こころは自由
こころは自由
自由はける春闘の火花が
メーデーの広場に燃えさかり
今日は
日本列島花ざかり

話にならん賃上げ

春闘 職場に不満の声

「早く早く」と呼んでいる
三月の風よさようなら
四月の雨よさようなら

紙吹雪のなか流れゆき
胸はれば足並みそろそろ
高く掲げるプラカードの
怒りの言葉の文字光る
こころは自由
こころは自由
自由はける春闘の火花が
メーデーの広場に燃えさかり
今日は
日本列島花ざかり

紙吹雪のなか流れゆき
胸はれば足並みそろそろ
高く掲げるプラカードの
怒りの言葉の文字光る
こころは自由
こころは自由
自由はける春闘の火花が
メーデーの広場に燃えさかり
今日は
日本列島花ざかり

紙吹雪のなか流れゆき
胸はれば足並みそろそろ
高く掲げるプラカードの
怒りの言葉の文字光る
こころは自由
こころは自由
自由はける春闘の火花が
メーデーの広場に燃えさかり
今日は
日本列島花ざかり

防衛庁が有事法草案

NHKが重大な報道

【連合】防衛庁が「有事法」の草案をまとめたことが明らかになった。これはNHKが五月六日夜報道したもので、防衛庁は七七年夏以降、防衛



第51回大牟田地区統一メーデー

大牟田市の中心部を会場に
賃上げ獲得 保障実現

装甲車まがいの車に日の丸の旗を立てて乗りこんできた、右翼の妨害を合図に開幕した大牟田の統一メーデー大会。防衛力の強化、さては徴兵制の検討を要求するわが国財界の代表者らの露骨な発言など、不気味な情勢のなかで開かれた祭典だった。平和と自由を守る闘いで、労働者階級の任務はいよいよ重さを加えている。

メーデーを 讃える詩

ツクシもワラビも顔出した
ふじの花も手を出した
小鳥が呼んでる笹林の森
新芽の息ぶき若葉の香り
明日は八十八夜茶の香り
みんな集まれ
みんな集まれ輪になって
心寄せ合う仲間仲間
胸はときめきふくらむ思い
しあわせ願ってメーデーへ
会場を埋めた若者白シャツ姿
白いマスクがまぶしくて

日本列島は花ざかり

自由の火よ、広がれ

五月一日ははるけらの祭日
春闘のまつたたなかに
打ち上げ花火が
四方八方にとどろけば
あの赤旗の波のなから
しあわせ求める団結のうた

本所指導部・杉野栄治さん(み
いけ編集委員)の傑作です。メー
デーの記事にかえりました。

参院選で協力

労働四団体が

労働四団体(総評・同盟・中立
労連・新連別)は、目前にせまっ
た参議院議員選挙で自民独裁体制
を打ち破るため、協力体制を強め
ることをきめた。